
 
 

 Auf einen Blick 

 
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | 
mwendisch@politikzumanfassen.de 

 
 
Am 08. und 09. September 2022 machten Schülerinnen und Schüler der Kooperativen Gesamtschule 
Rastede gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer 
Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. In dieser wurde einer Auswahl der Anträge diskutiert 
und abgestimmt, die zuvor auch schon in den Ausschüssen behandelt worden waren. Die Auswahl der 
Anträge, die nach den Ausschusssitzungen nochmals im Rat diskutiert werden sollten, wurde dabei per 
Abstimmung von den Schülerinnen und Schülern selbst getroffen unter der Vorgabe, dass aus jeder Fraktion 
und aus jedem Ausschuss jeweils eine gleiche Anzahl an Anträgen in der Ratssitzung zu diskutieren waren. 
 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Rastede 2022! 



Protokoll 
Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              

            
                       

 

 

TAGESORDNUNG: 
Erläuterung: Bei den im Inhaltsverzeichnis aufgeführten Abstimmungsergebnissen handelt es sich um jene 
Anträge, die in der Ratssitzung behandelt wurden – die Abstimmungsergebnisse beziehen sich auf die 
Ratssitzung. Anträge ohne Abstimmungsergebnisse im Inhaltsverzeichnis wurden nur in den Ausschüssen 
behandelt. Die Abstimmungsergebnisse der Ausschusssitzungen sind im Protokoll, nicht jedoch im 
Inhaltsverzeichnis festgehalten. 

 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Schülerrabatte ✓	
 Abstimmungsergebnis: 14 Ja | 4 Nein | 49 Enthaltungen  
  
2 zu Mehr Mülleimer 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
3 zu Jugendplätze ✘		
 Abstimmungsergebnis: 4 Ja | 22 Nein | 41 Enthaltungen  
  
4 zu Höhere Rente 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Aula der Kooperativen Gesamtschule Rastede 

Datum der Sitzung: 09.09.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10 Uhr 
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5 zu Moderne und saubere Spielplätze 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
6 zu Öffentliche Sportplätze/Basketballplätze ✓	
 Abstimmungsergebnis: 67 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
7 zu Ein Cafe für Schüler und Studenten  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 67 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
8 zu Mehr Essensläden 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
9 zu Modernisierung und Erweiterung des Jugenzentrums ✓	
 Abstimmungsergebnis: 25 Ja | 13 Nein | 24 Enthaltungen  
  
10 zu Gratis Busfahrt für Abiturienten (oder stark reduziert). ✓	
 Abstimmungsergebnis: 67 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
11 zu Skaterpark in Rastede 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
12 zu Öffentliche Sportplätze  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Bäckereien sollen günstiger werden  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Harz IV Gehaltserhöhung 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Busverbindung ✓	
 Abstimmungsergebnis: 51 Ja | 2 Nein | 14 Enthaltungen  
  
16 zu Schülerrat  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
17 zu Kompetenztest für Lehrer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 59 Ja | 5 Nein | 0 Enthaltungen  
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18 zu Handys in Pausen benutzen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
19 zu Öffentlicher Sportplatz  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
20 zu Digitalisieren der Schule 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
21 zu Bessere Ausstattung für die Sporthalle  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 59 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
22 zu Kostenloses Fitnessstudio (an die Schule angeschlossen) 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
23 zu AG für Finazen und Steuern an Schulen fördern ✘		
 Abstimmungsergebnis: 17 Ja | 34 Nein | 16 Enthaltungen  
  
24 zu Mehr Kiosks 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Bessere Internetverbindung in der Schule  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 67 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
26 zu Schulküchen säubern  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
27 zu Keine Kleiderordnung ✓	
 Abstimmungsergebnis: 55 Ja | 0 Nein | 8 Enthaltungen  
  
28 zu Mehr Schulbusse 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu Verbesserung der Technik in der KG 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
30 zu Bessere Straßen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Mehr Busse ✓	
 Abstimmungsergebnis: 60 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen  
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32 zu Mehr Straßenbeleuchtung 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
33 zu Mehr Waldfläche pflanzen oder schützen ✘		
 Abstimmungsergebnis: 13 Ja | 28 Nein | 23 Enthaltungen  
  
34 zu Blumenbeete in Rastede  ✘		
 Abstimmungsergebnis: 0 Ja | 53 Nein | 14 Enthaltungen  
  
35 zu Radweg erneuern  ✘		
 Abstimmungsergebnis: 17 Ja | 18 Nein | 32 Enthaltungen  
  
36 zu Straßenbehandlung  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Mehr Bushaltestellen und Verbindungen nach Oldenburg. 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Mehr Fahrradwege in Rastede oder weniger Straßen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Tierschutz fördern 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
40 zu Umwelt verbessern  ✘		
 Abstimmungsergebnis: 16 Ja | 21 Nein | 30 Enthaltungen  
  
41 zu 9€ Ticket ✓	
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 8 Nein | 25 Enthaltungen  
  
42 zu Müll sammeln vereinfachen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Schülerrabatte 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schüler mehr Rabatte in Läden bekommen.  
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil Schüler nicht so viel Geld haben wie Leute, die arbeiten oder 
eine Ausbildung machen.  
 
Johanna, Michelle  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
16 Ja / 5 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
14 Ja / 4 Nein / 49 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 

                                                
1 1 Erläuterung: Anträge, bei denen nur das Abstimmungsergebnis der Ausschusssitzung aufgeführt ist, 
wurden nicht in der Ratssitzung behandelt. 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 

✌ TOP 2 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Rastede mehr Mülleimer bekommt.  
 
Begründung 
Es ist sehr vermüllt, da sich niemand die Arbeit machen will, nach Mülleimern zu suchen, 
da wegen der wenigen Anzahl der Mülleimer sie recht versteckt sind.  
 
Denis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
24 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 

✌ TOP 3 
 
 
Jugendplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Jugenplätze gibt.  
 
Begründung 
Weil es hier keine Treffpunkte gibt, wo Jugendliche sich treffen und kennenlernen können.   
 
Alyssa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
15 Ja / 7 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
4 Ja / 22 Nein / 41 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
 
Höhere Rente 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Rente erhöht wird  
 
 
Begründung 
Weil viele Rentner nicht mehr in der Lage sind, sich Geld dazuzuverdienen und das 
Rentengeld oft nicht ausreicht, um ein vernünftiges Leben zu leben.  
 
Lino  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 5 
 
 
Moderne und saubere Spielplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Rastede neue und moderne Spielplätze gebaut 
werden. Sie sollten moderne und viele Spielgeräte beinhalten. Außerdem sollten sie 
regelmäßig gesäubert werden.  
 
Begründung 
Auf vielen Spielplätzen gibt es zu wenige oder altmodische Spielgeräte, die den Kindern 
nicht mehr gefallen. Die Spielplätze sind oft nicht sauber und dadurch gefährlich für 
kleinere Kinder.  
 
Philipp  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
13 Ja / 3 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
 
Öffentliche Sportplätze/Basketballplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschießen, dass mehr öffentliche Sportplätze gebaut werden, deren 
öffentliche Verwendung Jedem genehmigt ist.  
 
Begründung 
Weil wir als Jugendliche sportliche Betätigungen ausführen wollen und uns die Fläche 
dazu felt. Da man als Sportbetreibender eine gut ausgestattete Sportfläche benötigt und 
es diese nicht überall gibt.  
 
Luca, Cem  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
9 Ja / 6 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
67 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 7 
 
 
Ein Cafe für Schüler und Studenten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine Art Cafe nur für Schüler und Studenten geben 
soll. In dem Cafe sollte man in ruhe lernen, essen und trinken können, um sich nach der 
Schule zu enspannen und Hausaufgaben machen zu können, ohne gestört zu werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Es soll eine Lernzone mit Snackautomaten eingichtet werden. 
 
Begründung 
Die Schüler sollten einen Platz haben,um sich nach der Schule in Gruppen zu treffen, um 
zusammen zu lernen und Projekte vorzubereiten. Im Cafe können wir essen, trinken und 
einfach entspannen.Wir wollen nicht immer Zuhause sitzen und beim Bäcker kann man 
sich nicht lange aufhalten, ohne rausgeworfen zu werden.  
 
Neele , Sofia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
19 Ja / 3 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
67 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 

✌ TOP 8 
 
 
Mehr Essensläden 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Ansiedlung vom mehreren Essensläden in Rastede 
gefördert werden sollte, so etwa wie McDonalds oder Subway.  
 
Begründung 
Es ist sehr praktisch für Schüler, die lange Unterricht haben und schnell los wollen, um 
sich Essen zu holen.  
 
Denis   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 12 Nein / 11 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 9 
 
 
Modernisierung und Erweiterung des Jugenzentrums 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass wir ein größeres und modernes Jugendzentrum 
bekommen, damit mehr Aktivitäten, wie zum Beispiel eine Jugenddisco, möglich werden. 
Außerdem sollte es ebenerdig gemacht werden, da es momentan nicht barrierefrei ist.   
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da das Jugendzentrum nicht barrierefrei ist und mehr Angebote 
zur Verfügung gestellt werden sollten.   
 
Luca, Amin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
7 Ja / 1 Nein / 19 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
25 Ja / 13 Nein / 24 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 

✌ TOP 10 
 
 
Gratis Busfahrt für Abiturienten (oder stark reduziert). 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat mögen beschließen, dass es gratis Busfahrten für Abiturienten gibt (oder stark 
reduziert).  
 
Begründung 
Abiturienten müssen ca. 360€ pro Jahr für die Busfahrt ausgeben, was eine sehr hohe 
Summe für Abiturienten ist, da viele keine Zeit haben, arbeiten zu gehen, da sie viel lernen 
müssen und dies einen großen Teil ihrer Freizeit einnimmt.  
 
Denis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
14 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
67 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Skaterpark in Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, einen Skatepark zu bauen. Es gibt genügend Leute, welche 
interessiert wären und auch oft hingehen würden.  
 
Begründung 
Viele Skater müssen in eine andere Stadt fahren, um zu skaten. Wir wollen, dass sie auch 
hier skaten können, Rastede würde beliebter werden.   
 
Kjell und Lennard  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 12 
 
 
Öffentliche Sportplätze  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr öffentliche Sportplätze gebaut werden und 
allgemein mehr sportliche Aktivitäten für Jugendliche angeboten werden.  
 
Begründung 
Es gibt keine öffentlichen Sportplätze, die zu jeder Zeit immer für alle offen sind. Viel 
Freundesgruppen würden gerne nachmittags z.B. Fußball spielen, haben aber keinen 
Fußballplatz, der öffentlich ist.  
 
Amin, Valentin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
8 Ja / 4 Nein / 15 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 13 
 
 
Bäckereien sollen günstiger werden  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Bäckereien oder Lebensmittelpreise günstiger 
werden   
 
Begründung 
Damit wir in den Mittagspausen weniger bezahlen müssen und auch beim Rewe alles 
günstiger wird. Arme Leute müssen dann auch nicht so viel beim einkaufen bezahlen. 
Außerdem müssen die Kleinläden, die Essen verkaufen, nicht zu viel für die Beschaffung 
bezahlen.  
 
Jan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 

✌ TOP 14 
 
 
Harz IV Gehaltserhöhung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Harz IV Gehälter erhöht werden.  
 
Begründung 
Die Leute können vielleicht nicht arbeiten und sind vielleicht obdachlos und können so ein 
besseres Leben führen. Da auch die Preise gestiegen sind, reicht das Gehalt auch nicht 
mehr und somit muss das Gehalt erhöht werden.  
 
Marek  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 15 
 
 
Busverbindung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Busse auch zur dritten Stunde fahren.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Es mögen zusätzlich öfter Linienbusse nach Nethen fahren. 
 
Begründung 
Wenn man die ersten beiden Stunden frei hat, muss man mit dem Fahrrad fahren und hat 
keine Möglichkeiten, mit dem Bus zu fahren, außer man fährt zur zweiten Stunde.  
 
Jounice, Alissa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
8 Ja / 12 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt 
 
Abstimmung im Rat:  
51 Ja / 2 Nein / 14 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Schulausschuss  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
 
Schülerrat  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Schülerrat mehr Entscheidungen in der Schule trifft.   
 
Begründung 
Wir Schüler müssen oft Sachen machen, die wir nicht wollen aber dafür, dass wir 5 Jahre 
oder länger auf dieser Schule sind, sollten wir uns wohlfühlen und unsere Meinung durch 
andere Personen (Schüler aus dem Schülerat) zu Lehrern oder anderen Fachkräften 
weitergeben können.  
 
Lejla, Ella  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
14 Ja / 6 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Schulausschuss  
 

 
 

❒ TOP 17 
 
 
Kompetenztest für Lehrer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Kompetenztest für Lehrer durchgeführt wird, indem 
festgestellt werden soll, ob die Lehrer kompetent genug sind, um bedingungslos 
lehrreichen Unterricht zu betreiben.  
 
Begründung 
Ein Kompetenztest sollte durchgeführt werden, weil die Kompetenz eines Lehrers in dem 
Sinne eine Rolle spielt, dass Schüler einen wirklich kompetenten und für diesen Job 
geeigneten Lehrer vorgesetzt bekommen sollten und in den Genuss eines lehrreichen 
Unterrichts kommen sollten. Daher fordern wir von der grünen Wirtschaftsfraktion einen 
Kompetenztest für Lehrer.  
 
Ella  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
21 Ja / 3 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
59 Ja / 5 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 18 
 
 
Handys in Pausen benutzen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schülerinnen und Schüler der KGS während der Pausen 
Handys benutzen dürfen.   
 
Begründung 
Wir würden gerne Handys benutzen, da es in der heutigen Zeit einfach zum sozialen 
Leben gehört und es kaum noch weg zu denken ist. Außerdem werden Handys in den 
Pausen von einem Großteil der Schülerschaft schon benutzt und so wäre es einfacher und 
entspannter für alle, wenn es erlaubt wäre.  
 
Leni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 17 Nein / 7 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 19 
 
 
Öffentlicher Sportplatz  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es einen öffentlich nutzbaren Sportplatz gibt, auch für 
nach der Schule.   
 
Begründung 
Auch wenn man in keinem Verein ist, kann man ihn zum Spaß und in seiner Freizeit 
nutzen. Es fördert die Gesundheit und viel Bewegung ist sehr gut für Jugendliche und 
Kinder. Diese können mit ihren Freunden dort Spaß haben.   
 
Thale Sidra  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
18 Ja / 4 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 20 
 
 
Digitalisieren der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die KGS Rastede IPads bekommt und einen freien 
Internetzugang zur Verfügung gestellt bekommt.  
 
Begründung 
Man sollte IPads und einen freien Internetzugang zur Verfügung stellen, weil man dann 
weniger tragen muss und damit alles bearbeiten kann.   
 
Judy-Ann, Charlotte  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
9 Ja / 10 Nein / 5 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 21 
 
 
Bessere Ausstattung für die Sporthalle  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine bessere Ausstattung für die Sporthalle geben 
sollte, sodass die Schüler:innen und Lehrer:innen bessere Sportstunden haben können .  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Nur defekte Sportgeräte sollen ausgetauscht werden. 
 
Begründung 
Weil wir mehr/bessere Sportgeräte brauchen für den Sportunterricht , damit wir mehr 
Spaß/Sicherheit im Sportunterricht haben können. Da die alten Geräte kaputt sind und so 
das Verletzungsrisiko erhöhen.   
 
Hala   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
14 Ja / 4 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
59 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 22 
 
 
Kostenloses Fitnessstudio (an die Schule angeschlossen) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein kostenloses Fitnessstudio für Schüler gibt. Dieses 
sollte an die Schule angegliedert sein.   
 
Begründung 
Es ist gesund und motiviert zum Sport, da es kostenlos ist.  
 
Lotta  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
9 Ja / 6 Nein / 9 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Schulausschuss  
 

 
 

❒ TOP 23 
 
 
AG für Finazen und Steuern an Schulen fördern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass sie die KGS Rastede darauf ansprechen, dass sie eine 
freiwillige AG, wo man etwas über Finanzen und Steuern lernen kann, anbieten.  
 
Begründung 
Wir möchten die Schule darauf ansprechen, dass es diese AG gibt, da man dies nicht in 
der Schule lernt und es für das weitere Leben wichtig ist.  
 
Janis, Chay  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
19 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
17 Ja / 34 Nein / 16 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 24 
 
 
Mehr Kiosks 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Kiosks mit besseren Angeboten gibt.  
 
Begründung 
Weil man dann mehr Essen kaufen kann und nicht z.B. zu Rewe gehen muss. Weil die 
Angebote ja günstiger sind.  
 
Leni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
20 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 25 
 
 
Bessere Internetverbindung in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in der Schule eine bessere Internetverbindung 
ermöglicht wird . Wir sind zum Entschluss gekommen, dass die Internetverbindung bzw. 
die Digitalisierung in der Schule erweitert wird und man sich weiter entwickelt, um den 
Schüler.innen bessere Lebensumstände zu bieten.  
 
Begründung 
Uns ist das Thema wichtig, weil uns unsere Bildung sehr am Herzen liegt und es ein 
großer Schritt wäre, die Digitalisierung beziehungsweise das Internet zu verbessern. Dies 
würde auch zu besseren Lernbedingungen führen, weil die iPads an unserer Schule 
immer populärer werden und öfter genutzt werden.  
 
Basel   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
23 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
67 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 26 
 
 
Schulküchen säubern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Schulküchen gesäubert und renoviert werden.  
 
Begründung 
Es ist wichtig, auf diese Hygiene zu achten, damit man sich wohl fühlt, von den Sachen zu 
essen. Und auch Spaß am Kochen und Backen hat. So sind die Küchengeräte besser und 
gehen von übrigen Essensresten nicht kaputt.  
 
Lara   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
10 Ja / 8 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

❒ TOP 27 
 
 
Keine Kleiderordnung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in der Schule keine Kleiderordnung mehr geben soll.  
 
Begründung 
Schüler und Schülerinnen sollten anziehen können, was sie selber wollen, und die 
Verantwortung selber in die Hand nehmen.  
 
Zehra  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
14 Ja / 4 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
55 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Schulausschuss  
 

 
 

❒ TOP 28 
 
 
Mehr Schulbusse 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Schulbusse nach Wahnbek / Wiefelstede gibt.  
 
Begründung 
Damit es nicht mehr zu Überfüllungen kommt. Außerdem wird durch die geringere 
Auslastung der Busse die Ausbreitung von Viren und Keimen verringert. Es gibt weniger 
Wartezeiten und kein Gedränge.  
 
Jan, Leonard  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
3 Ja / 2 Nein / 19 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Schulausschuss  
 

 
 

❒ TOP 29 
 
 
Verbesserung der Technik in der KG 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Technik wie z.b. die alten Beamer geprüft und ggf. 
ersetzt werden. Ausserdem sollten die Schulcomputer verbessert werden. Mindestens 4-6 
Gb Ram wären angebracht. Vermutlich müssten dazu Änderungen am Schulserver 
vorgenommen werden. Auch eine Schulung der Lehrer:innen im Bereich Technik und 
Medien wäre hilfreich  
 
Begründung 
Vielen Schuler:innen fällt es leichter, mit Technik zu arbeiten. Leider ist das an dieser 
Schule nicht so einfach. Viele Lehrer kennen sich zwar schon einigermaßen mit diesem 
Thema aus, allerdings genau so viele auch nicht. Und selbst wenn es nicht an dem 
Wissen der Lehrer liegt, macht auch oft die Technik einen Strich durch die Rechnung. Weil 
die Beamer manchmal ausfallen, der Ton nicht funktioniert oder das Bild zu dunkel ist. Das 
größte Problem sind allerdings die Computer. Diese sind nämlich zu langsam.  
 
Lasse, Lennard  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 30 
 
 
Bessere Straßen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Straßen sicherer und ohne Straßenschäden werden.  
 
Begründung 
Es ist wichtig, um weniger Unfälle in der Umgebung zu haben. Es soll für ein sicheres 
Gefühl beim Autofahren sorgen, genauso wie Fahrradfahrer, die Unfälle haben. Mit 
sicheren Straßen wollen wir Unfälle vermeiden.  
 
Elina   
 
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 3 Ja / 4 Nein / 14 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 31 
 
 
Mehr Busse 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Busse für Schüler gibt.  
 
Begründung 
Damit es nicht voller im Bus ist und damit alle gut nach Hause kommen und genug Plätze 
für alle da sind.  
 
Corvin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
60 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 32 
 
 
Mehr Straßenbeleuchtung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Straßenlaternen aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Damit weniger Unfälle passieren und alle sicher nach Hause kommen.   
 
Corvin 
 
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 13 Ja / 3 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Klima und 
Umwelt  

 
 
 

✺ TOP 33 
 
 
Mehr Waldfläche pflanzen oder schützen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Wald gepflanzt, geschützt und geachtet wird.  
 
Begründung 
Das Thema „Bäume pflanzen” ist sehr wichtig, da für neue Siedlungen reihenweise Bäume 
abgeholzt werden. Zudem gibt es Erderwärmung und dadurch sehr viele Waldbrände, zum 
Beispiel am Brocken (Harz) und damit noch weniger Bäume.  
 
Ann-Christin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
16 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
13 Ja / 28 Nein / 23 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 34 
 
 
Blumenbeete in Rastede  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Blumenbeete gibt.  
 
Begründung 
Sie sollen dafür sorgen, dass es in Rastede einladender aussieht.   
 
Twekram   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 10 Ja / 12 Nein / 1 Enthaltung / Abgelehnt 
 
Abstimmung im Rat:  
0 Ja / 53 Nein / 14 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Radweg erneuern  
 
Beschlussvorschlag 
Die Radwege erneuert werden soll.  
 
Begründung 
Da man an einigen Stellen nicht mehr sicher fahren kann.  
 
Armin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 5 Ja / 11 Nein / 7 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Avengers für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
 
Straßenbehandlung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßen mehr behandelt werden müssen und sauber 
gemacht werden müssen und man sich mehr darum kümmern muss.  
 
Begründung 
Es sieht sonst ungepflegt aus aus, und damit man besser fahren kann   
 
Twekran   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 3 Ja / 11 Nein / 6 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 37 
 
 
Mehr Bushaltestellen und Verbindungen nach Oldenburg. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Bushaltestellen und Verbindungen nach 
Oldenburg geben soll.  
 
Begründung 
Es wäre z.b hilfreich für Menschen mit Gehbehinderung oder anderen Krankheiten 
wodurch sie eingeschränkt sind, weite Wege zu Bushaltestellen zu gehen Ein anderen 
Grund für die Vermehrung von Bushaltestellen und Verbindungen ist, dass es allgemein 
zu wenig in Rastede gibt.  
 
Colin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
18 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Klima und 
Umwelt  

 
 
 

✺ TOP 38 
 
 
Mehr Fahrradwege in Rastede oder weniger Straßen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßen, die relativ unnötig sind, zu Fahrradwegen 
werden.  
 
Begründung 
Es wird dadurch weniger co2 ausgestoßen und dadurch besser für die Umwelt.   
 
Mahdia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 2 Ja / 18 Nein / 3 Enthaltung / Abgelehnt 
 
Abstimmung im Rat:  
 0 Ja / 53 Nein / 14 Enthaltung / Abgelehnt 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Klima und 
Umwelt  

 
 
 

✺ TOP 39 
 
 
Tierschutz fördern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Tierschutz finanzielle und soziale Hilfe bekommt.  
 
Begründung 
Damit es den Tieren gut geht, sie sich wohlfühlen und sie geschützt sind.  
 
Sanna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 13 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 40 
 
 
Umwelt verbessern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Bäume gibt.  
 
 
Begründung 
Zum Beispiel mehr von diesen Park der Gärten, vielleicht mehr von mehr solchen Pärken, 
um die Luft zu verbessern und die Lebensqualität zu verbessern  
 
Damon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 14 Ja / 1 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
16 Ja / 21 Nein / 30 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Banana Gang für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Klima und 

Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 41 
 
 
9€ Ticket 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das 9€-Ticket zurück kommt.  
 
Begründung 
Da es gut und günstig ist, für Leute, die wenig Geld haben wie zb Schüler und dadurch 
wird die Umwelt geschont, wenn mehr Leute Bahn fahren.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
4 Ja / 1 Nein / 18 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
38 Ja / 8 Nein / 25 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
                       
              

  

Der Fraktion Die grüne 
Wirtschaftsfraktion für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Klima und 
Umwelt  

 
 
 

✺ TOP 42 
 
 
Müll sammeln vereinfachen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine freiwillige Gruppe, die Müll sammelt, gegründet 
wird.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil die Tiere daran sterben können. Damit kleine Kinder es 
nicht anfassen oder essen. Damit man seinen Müll besser entsorgen kann und nicht 
einfach irgendwo hinwirft.  
 
Mahdia   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 


